

“ Un officier français, d'un rare mérite, mort prématurément depuis, me disait un jour :

“ — Vraiment, en voyant ces Pères avec leur costume oriental, entourés de ces pauvres indigènes, on croirait assister à une scène de l'Évangile. C'est ainsi que les malades devaient entourer Jésus-Christ et ses Apôtres, dans la Judée.

“ N'est-ce pas d'ailleurs du Sauveur des hommes qu'il est écrit : “ Il a été envoyé aux pauvres... Il a guéri les malades.” Et encore : “ Il guérissait toutes les maladies et toutes les infirmités du peuple.”

“ Notre-Seigneur faisait, il est vrai, des miracles de puissance ; mais renoncer à tout, à son pays, à ceux que l'on aime, à un avenir brillant peut-être, pour venir ici vivre pauvre, outragé souvent, et il faut dire, par les mauvais chrétiens surtout, se faire le serviteur des pauvres barbares, soigner leurs plaies les plus rebutantes, n'est-ce pas un miracle de charité ?

“ Les Arabes l'entrevoient. Ils sont pleins de respect pour nos Missionnaires. Ils ne se contentent pas de leurs remèdes. Ils leur demandent leurs bénédictions et le secours de leurs prières, et ils leur disent quelquefois :

“ Tous les chrétiens seront damnés, mais vous autres, vous ne le serez pas. Vous êtes croyants au fond de votre cœur. Vous connaissez Dieu, et vous faites plus de bien que nous ! ”

Parmi les bienfaiteurs de cette belle œuvre, il en est peut-être qui n'ont pas eu entre les mains la petite notice publiée et répandue par les RR. Pères. Nous nous ferons un plaisir de la reproduire dans nos feuilles qui reliées en volumes peuvent être conservées dans les familles. Elles seront heureuses d'y trouver l'histoire religieuse de nos belles contrées. Nous en donnons aujourd'hui un premier extrait :

“ L'Afrique, autrefois si chrétienne, et qui possédait plus de 800 évêchés est aujourd'hui le pays le plus abandonné de la terre !